

DIARIO DE

MALLORCA

del viernes 7

de Mayo 1813



S. Estanislao Obispo. Cuarto cre. à las 9 y 5 ms. de la mañana en Leon. Nubes y aguas. = 4 horas en S. Miguel, dedicadas à su Aparicion. Exposicion à las 6 de la mañana. Reserva à las 8 de la tarde.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el Sol à las
7 de la m.	12 g.	28 p. l.	O.	5 y 0 minutos
12 del dia.	15 g.	28 p. l.	O.	y se pone à las
5 de la tar.	14 g.	28 p. l.	O.	7 y 0 minutos.

Concluye el monitor de 4 de abril.

El 30 de marzo, la vanguardia del cuerpo de observacion de Italia habia llegado à Augsburgo: todo el cuerpo atravesaba el Tirol.

El 27 el general Vandame llegaba à Bremen. Las divisiones Dumanceau y Dufour habian pasado de Wesel.

Además del ejército del virey, de los ejércitos del Mein, y del cuerpo del rey de Westphalia, habrá en los primeros 15 dias de abril cerca de 500 hombres en la 32.^a division militar, à fin de hacer un exemplo severo de las insurrecciones que han perturbado esta division. El conde de Bentink Maire de Varel ha tenido la infamia de ponerse à la cabeza de los rebeldes. Sus propiedades serán confiscadas, y por su traicion ha acarreado para siempre la ruina de su familia.

En todo el mes de marzo no ha habido accion alguna, en todas estas escaramuzas, de las que la del 2 (en Werdén) ha sido de las mas considerables, el ejército frances ha tenido siempre la ventaja.

En un discurso pronunciado por el presidente del Senado Cambacerés, en la sesion de 1.º de abril de 1813, se leen los párrafos siguientes.

«Otros objetos de la mayor importancia deben igualmente, señores, fixar vuestra atencion.

Una relacion del ministro de relaciones exteriores os hará conocer la mudanza sobrevenida en nuestras relaciones políticas por la defeccion de una potencia del norte.

El partido que abraza es una triste consecuencia del caracter que han tomado hace mucho tiempo las gestiones de su gabinete.

Esta circunstancia impone á la nacion la obligacion de un grande esfuerzo, cuyos medios se hallan en los proyectos que se van á proponer á vuestra deliberacion.

En unos momentos de tan grande interés el senado reconocerá quanto importa se desenvuelvan los recursos de la Francia de hacer sentir al enemigo todo el peso de ellos, de convencerle de la inutilidad de sus proyectos, y de reducirle en fin á desear sinseramente esta paz, que la mano triunfante del emperador le ha tantas veces ofrecido, pero que no puede ser digna de S. M. mientras no asegure la tranquilidad de la Europa, y el comercio libre de las naciones.

Sigue el decreto nombrando á la emperatriz regenta, debiendo Napoleon ir á ponerse á la cabeza de sus exércitos.

Rasgo de Patriotismo.

Josefa Alvarez moradora en el pueblo de S. Vicente del Raspeig de esta comarca, y casa que llaman de Gaspar, noticiosa de que en los ataques dados por las tropas españolas, é inglesas en los dias 11, 12 y 13 del actual en las inmediaciones de Castalla deberian resultar heridos, dispuso un grande caldero compuesto de buena carne, con

objeto de hacer tomar alimento á aquellos pobres militares que á su precioso transito para esta plaza no se desviasen del camino, proporcionandoles ademas de dicha sustancia, pan, vino, agua, y quanto necesitaba él doliente, socorriendo de este modo la sed, ó hambre que traian en un camino tan dilatado, facilitandoles el descanso que exigia la humanidad afligida, y proporcionaban las fuerzas de esta infeliz muger, sujeta á vivir con el sudor de su frente. Este rasgo de generosa piedad, y patriotismo, merece la mayor consideracion y elogio de sus semejantes. El buen deseo adquirir noticias sobre dichos ataques, y la casualidad, facilitó tan tierno y compasivo espectáculo á tres sujetos patriotas de este pueblo, que la mañana del 14 se encontraban en la casa de la referida Josefa Alvarez, notando con la mas dulce emocion y ternura, suministrar el caldo y licor á un soldado de la artilleria portuguesa, herido del brazo derecho por dos balas de fusil. Poderosos que ocultais no solo vuestras riquezas, sino hasta las caballerías y carruages para auxiliár á los dignos defensores de la patria que derraman su sangre por conservaros, aquí teneis, un modelo de virtud, compasion y amor hácia el desgraciado, en que debeis miraros para imitarle, bendiciendo á tan generosa y digna patriota. El Agente de S. M. B. D. Pedro Tupper en nombre de S. E. el señor embaxador de su nacion le ha hecho un presente á esta benémerita ciudadana de dos mil reales vellon para que pueda con menos urgencia responder á su corazon, y ejercer unas virtudes tan dignas de imitacion, y que tanto honran la heróica causa nacional.

Noticias del Pais.

Vino rancio del mas superior del priorato de la Cartuja de Cataluña, de color hermoso, natural, sin adulteracion ni composicion alguna, se venderá por mayor, y menor desde hoy en adelante por José Garriga en la casa núm. 8 de la calle de can Zanglada, que es junto á la tesoreria del exército. El precio por mayor es de *quarentat y cinco reales de vellon* el quarteron del seco de pri-

mera calidad, y de treinta y siete reales y medio de la misma moneda igual medida del de segunda; por menor en botellas, para comodidad del público, se venderá el primero á ocho reales de vellón la botella, y el segundo á siete, advirtiendo que al que no quiera tomar la botella se le dará el licor contenido en la misma por quinze quartos menos de dichos precios respectivamente.

La direccion de provisiones de este ejército y reyno del cargo de D. Lorenzo de Yanguas, se ha establecido desde este dia en la plazuela de la inquisicion casa núm. 8. Lo que se avisa al público para su debido conocimiento.

Juana Ana Llobera vendedora en la plaza del mercado, dará razon de una ama de leche, que solicita una criatura en su casa.

Mañana á las 4 de la tarde saldrá correspondencia para Villanueva y Alicante.

Dieta. Pasas á diez dineros la libra, en la plaza. — Trigo á 18 sueldos 2 dineros la barcilla en el almacén de casa Gomila en la *ma d' es moro*.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De Cambrils en 4 dias el Laud del patron Vicente Gallart valenciano con vino y aguardiente.

De Sitges en 12 dias el Laud del patron Juan Mulet catalan en lastre.

De Iviza en un dia la Javega Carmen, su patron Gabriel Flexas mallorquin con leña.

De la Torredenbarra en 3 dias el Laud del patron Antonio Lluch, catalan, con vino.

De Arenís en 5 dias los Laudes de los patrones mallorquines Sebastian Ferrer y Pedro Juan, ambos en lastre; los de los patrones catalanes Juan Domenech, con terralla; Juan Presas, con terrall, madera y balija; y Juan Riera, con vino y agurdiente.

Teatro. Hoy se representará la comedia titulada: *el Fenix de los criados ó Maria Teresa de Austria*, con tonadilla bayle y saynete.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA